
« бокС

Максим СКВОРЦОВ

В  своем  первом  поединке 
Света не оставила шансов чеш-
ке Неле Фрейхеровой (5:0), ко-
торая с недавних пор боксирует 
еще  и  по  профессионалам.  А 
вот  во  втором  бою  в  упорной 
борьбе наша спортсменка усту-
пила победительнице молодеж-
ного первенства мира - индуске 
Риту  Гривал.  Еще  одна  росси-
янка, боксировавшая в весовой 

категории  до  51  кг,  чемпионка 
мира  2012  года  -  Александра 
Кулешова  из  Челябинской  об-
ласти - на польских рингах так-
же одержала одну победу.

-  Изначально  данный  тур-
нир не рассматривался каким-
то определяющим, поэтому мы 
и  не  стремились  выходить  на 
пик формы сейчас, в сентябре, 
-  пояснил  «ЧЕМПИОНУ»  тре-
нер Солуяновой Айрат БОГДА-
НОВ. - Чемпионат мира только 
через два месяца, а чемпионат 
Европы, на  котором Света по-
бедила, завершился в августе. 
Однако  буквально  перед  са-
мым  отъездом  в  Польшу  «на-
верху» все переиграли и турнир 
в Гливице стали рассматривать 
чуть ли не как отбор на чемпио-
нат  мира.    Возможно,  индуску 
мы  где-то  недооценили,  и  все 
же  Света  боксировала  не  в 

оптимальных своих физических 
кондициях, к тому же незадолго 
до турнира она на одной из тре-
нировок повредила оба локтя.    

- После этого поражения 
может ли ставиться под со-
мнение участие Солуяно-
вой на чемпионате мира?
-  У  нас  все  возможно,  хотя 

сама  формулировка  «участие 
в чемпионате мира» звучит не 
совсем  верно.  Мы  туда  едем 
не  участвовать,  а  только  по-
беждать.  Однако,  повторюсь, 
сейчас  нет  никаких  гарантий, 
что  Света  будет  боксировать 
на чемпионате мира. С объек-
тивной точки зрения, в России 
в олимпийской весовой катего-
рии до 51 кг со Светой сейчас 
никто  не  сравнится.  Она  выи-
грала  чемпионат  России,  чем-
пионат Европы, по рейтингу она 
опережает своих конкуренток с 

большим  преимуществом.  К 
тому же  ее конкурентки - Куле-
шова и Лилия Аетбаева - в по-
следние годы крайне неудачно 
боксировали за рубежом - часто 
проигрывали в первых же сво-
их поединках.  Света же в этом 
компоненте  намного  стабиль-
нее.  К  слову,  в  прошлом  году 
Соляунова  выиграла  данный 
турнир в Польше, а в полуфи-
нале победила не кого-нибудь, 
а  нынешнюю  победительницу 
польского  турнира  -  казашку 
Жану Шекербекову. 

В  Польше  россиянки  за-
воевали  две  золотые  медали. 
До  чемпионата  мира  в  Индии 
(14-24 ноября) у женской сбор-
ной России запланированы два 
тренировочных сбора - в октя-
бре в Кисловодске, а в ноябре - 
в Подмосковье на олимпийской 
базе «Озеро Круглое».
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Оксана Чижик привезла 
в Ульяновск Карлов мост
13-летняя ульяновская школьница 
Полина ТУМАНИНА выиграла две 
медали Европейских детских легкоатле-
тических игр. Соревнования проходили 
в чешском брно и собрали более полуто-
ра тысяч юных спортсменов из 16 стран.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Россию  на  этих  стартах  представили 
14 школьников из Москвы, а также из Москов-
ской, Ярославской, Ивановской и Саратовской 
областей. Попасть в сборную России посчаст-
ливилось  и  Полине  Туманиной  -  двукратной 
победительнице  всероссийских  соревнова-
ний  «Шиповка  юных»  и  зимнего  первенства 
страны. В самом дебюте Игр она выступала 
в своем коронном виде - беге на 60 метров - и 
завоевала серебряную медаль.

-  Конкуренция  в  этом  виде  программы 
была очень высокой  - 142 спортсменки по-
дали  заявку  на  участие  в  беге  на  дистан-
ции  60  метров,  -  рассказала  тренер  юной 
спортсменки  Оксана  ЧИЖИК.  -  Конечно, 
мы  предполагали,  что  Полина  сможет  по-
бороться не просто за высокие места, но и 
за победу. И она почти справилась со своей 
задачей. Помешал маленький нюанс. Дело 
в  том,  что  на  этих  стартах  команды  судей 
выполнялись  исключительно  на  чешском 
языке. Так вот команда «Внимание» звучит 
так: «Позор». Когда судья произнес это сло-
во, Полина немного смутилась и стартовала 
чуть позже соперниц. Эта заминка и стоила 
ей золотой награды. 

Серебряная  награда  Туманиной  стала 
первой  в  копилке  российской  сборной  на 
Играх. Но  на  этом  ульяновская  бегунья  не 
остановилась и уже в предпоследний день 
соревнований завоевала бронзовую медаль 
в беге на дистанции 150 метров. 

- В целом спортивный праздник получил-
ся шикарным,  -  говорит Чижик.  - Атмосфе-
ра праздничная, никаких косых взглядов на 
нас, русских. Напротив, все были очень до-
брожелательны к нам. Уже после закрытия 
соревнований  у  нас  был  один  свободный 
день. Его мы провели в Праге. Столица Че-
хии великолепна! В память о ней я привезла 
картину,  на  которой  изображены  знамени-
тый Карлов мост и чешские замки. Я пода-
рила эту картину родителям, и теперь, когда 
буду  приходить  к  ним  в  гости,  непременно 
буду вспоминать эту великолепную во всех 
отношениях поездку.

Кстати, по приезде в Ульяновск Туманина 
возобновила  тренировки  почти  сразу. Ведь 
в марте будущего года ульяновская бегунья 
и  ее  тренер  планируют  принять  участие  в 
подобных  зимних  легкоатлетических  играх, 
которые пройдут в Финляндии.

 

ИГрУ ЗаБЫТь, 
результату порадоваться!

« леГкая атлетика

Такой вывод после очередного волжского дерби сделал тренерский штаб 
ульяновской «ВОЛГИ». Матч, как и ожидалось, получился упорным, а его 
участники ограничились одним голом.

Через мгновение Константин Павлов (в желтой форме)  забьет победный гол в ворота тольяттинской «Лады».

стр. 2

в Ульяновске стартовал 
Кубок россии по хоккею с мячом

Без поражений не бывает побед

стр. 4-5

23-летняя димитровградская спортсменка Светлана СОЛУЯНОВА (51 кг) потерпела 
свое первое поражение в нынешнем сезоне. Случилось это на международном 
турнире в польском Гливице. 
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«Ростов» потеснил 
«Спартак»
После ничьей в Екатеринбурге ростовчане 
поднялись на вторую строчку в турнирной 
таблице. 

7-й тур (14-17 сентября)

ЛОКОМОТИВ - ДИНАМО - 1:1 (1:1)
17 023 зрителя. Голы: Кардозу, 5 (0:1); Ан. Миран-

чук, 32 (1:1). Удален Крыховяк (Л), 66 - за две желтые 
карточки.

РУБИН - ЕНИСЕЙ - 1:0 (1:0)
8 903 зрителя. Гол: Полоз, 6.

УФА - ЦСКА - 0:3 (0:1)
7 129 зрителей. Голы: Чалов, 45+2; Жамалетди-

нов, 59, 63.
АРСЕНАЛ - КР. СОВЕТОВ - 4:0 (1:0)

10 103 зрителя. Голы: Ткачев, 21, 50; Джордже-
вич, 73; Бакаев, 82.

ОРЕНБУРГ - ЗЕНИТ - 1:2 (0:2)
7 023 зрителя. Голы: Ерохин, 14, 45 (0:2); Ойево-

ле, 48 (1:2).
АНЖИ - КРАСНОДАР - 0:4 (0:2)

4 270 зрителей. Голы: Вандерсон, 9; Классон, 14; 
Мамаев, 58; Игнатьев, 82.

СПАРТАК - АХМАТ - 1:2 (0:1)
30 136 зрителей. Голы: Родолфо, 20 - с пенальти 

(0:1); Джикия, 56 (1:1); Швец, 86 (1:2).
УРАЛ - РОСТОВ - 1:1 (0:0)

18 337 зрителей. Голы: Ароян, 47 (1:0); Ионов, 49 
(1:1).

Положение на 19 сентября

№ Команда И В Н П М О
1. Зенит 7 6 1 0 12-2 19
2. Ростов 7 4 2 1 9-3 14
3. Спартак 7 4 2 1 6-3 14
4. Краснодар 7 4 1 2 11-6 13
5. ЦСКА 7 3 3 1 12-3 12
6. Оренбург 7 3 1 3 9-7 10
7. Ахмат 7 3 1 3 8-9 10
8. Динамо 7 2 4 1 9-5 10
9. Рубин 7 2 4 1 7-6 10
10. Локомотив 7 2 3 2 5-5 9
11. Арсенал 7 2 2 3 7-6 8
12. Кр. Советов 7 2 1 4 2-9 7
13. Енисей 7 1 2 4 2-9 5
14. Урал 7 1 2 4 6-14 5
15. Уфа 7 1 1 5 4-11 4
16. Анжи 7 1 0 6 3-14 3

Бомбардиры

1.  Федор ЧАЛОВ -------------ЦСКА --------------------- 6
2.  Алексей ИОНОВ ----------Ростов -----------------4(2)
3-9.  Эрик БИКФАЛВИ ----------Урал ---------------------- 3
  ВАНДЕРСОН ---------------Краснодар -------------- 3
  Артем ДЗЮБА -------------Зенит --------------------- 3
  Александр ЕРОХИН -----Зенит --------------------- 3
  Андрей КОЗЛОВ ----------Оренбург ---------------- 3
  Дмитрий ПОЛОЗ ----------Рубин --------------------- 3
  Бьерн СИГУРДАРСОН --Ростов -------------------- 3
 

8-й тур. 22 сентября (суббота): Ростов  -  Уфа, 
Енисей - Урал, Арсенал - Рубин, Динамо - Анжи, Ах-
мат  - Оренбург. 23 сентября (воскресенье): ЦСКА 
-  Спартак,  Зенит  -  Локомотив.  24 сентября (поне-
дельник): Кр. Советов - Краснодар.

« Премьер-лига

Михаил РОССОШАНСКИЙ 

17  сентября.  Стадион  «Труд»  имени  Льва 
Ивановича Яшина. 1 100 зрителей. 

Судья - Куликов (Саранск).
ВОЛГА: Баранов, Цыганцов, Кайков, Теняев, 

Качан (Ден. Рахманов, 46), К. Павлов, Сергеев 
(Черный, 46), Кузнецов, Бикчантаев (Дм. Рахма-
нов, 75), Сафин, Воронин (Заикин, 87).

ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ:  Ефремов,  Овсянников 
(Верещак,  79),  Друковский,  Шалоников,  Васи-
льев, Роганов, Поканинов  (Новичихин, 78),  Ге-
рюгов, Чуравцев (Пономарев, 71), Маскаев (Ха-
лиуллов, 69), Дмитрюк (Ярославкин, 77).

Гол забил К. Павлов, 15.
Предупреждения: Кайков, 74; Ден. Рахма-

нов, 76; Заикин, 89 - Роганов, 13.
Удален Роганов, 59 - вторая желтая карточка.

Николаев в роли комментатора
С  недавних  пор  прямые  интернет-

трансляции  матчей  во  втором  дивизио-
не  стали  обязательной  и  неотъемлемой 
частью  российского  футбола.  И  «Волга» 
безукоризненно  выполняет  этот  пункт 
регламента  проведения  соревнований. 
Комментатором  очередного  матча  в  пер-
венстве  страны стал мастер  спорта меж-
дународного  класса  Дмитрий  Николаев. 
Кстати, это был его дебют у микрофона.

-  Предложение  прокомментировать 
игру «Волги» и «Лады» воспринял с энту-
зиазмом, - рассказал после игры сам НИ-
КОЛАЕВ. - Готовился достаточно серьезно. 
Просмотрел несколько последних матчей 
ульяновского  и  тольяттинского  клубов,  
изучил футболистов. Теперь могу их узнать 
не только по номеру на футболке, но и по 
походке. Исписал 12 листов со всевозмож-
ной статистикой. Однако и этого оказалось 
недостаточно. Теперь, когда 90 минут игры 
остались позади, понимаю, что готовиться 
надо еще тщательнее. Необходимо запа-
стись  еще  более  полной  информацией. 
Например, отыскать какие-то интересные 
околофутбольные истории. Это на тот слу-
чай,  если  в  игре  на  поле  будет  затишье. 
А еще отмечу,  что в бытовом плане  ком-
ментаторам на «Труде» не совсем удобно. 
Тем не менее первым опытом доволен. А 
уж  насколько  интересным  был  мой  ком-
ментарий, судить только болельщикам.

Кстати,  в  этом  сезоне до Николаева в 
роли  комментаторов  выступали  первый 
редактор  «Чемпиона»  Олег  Тишаков  и 
председатель  федерации  футбола  Улья-
новска Валерий Коробков.

Дерби опять стало мокрым
Нынешний сентябрь радует ульяновцев 

теплым бабьим летом. Но, как назло, на-
кануне игры «Волги» и «Лады» погода ис-
портилась - прошел дождь, а в день матча 
небо  заволокло  тучами,  которые  грозили 
пролиться  в  любой  момент.  Болельщики 
тут же вспомнили весеннюю встречу этих 
команд на стадионе «Старт», когда после 
проливного дождя газон арены был на 70 
процентов залит водой, а сама игра боль-
ше  напоминала  водное  поло.  Тольяттин-
цы тогда забили быстрый гол и сохранили 
преимущество до финального свистка. 

На сей раз также не обошлось без до-
ждя. Правда, он был не такой сильный. И 
дренаж поля стадиона «Труд» справился с 
дождем без проблем. 

«Лада» без фанатов.  
И без денег?

Игры «Волги» и «Лады» давно уже на-
зывают главным волжским дерби. Это по-
нятие  включает  в  себя  не  только  борьбу 
футболистов  на  поле,  но  и  взаимоотно-
шения фанатов за пределами стадионов. 
А  отношения  эти  далеки  от  идеальных. 
Бывали  случаи,  когда  толпы  тольяттин-

ских  болельщиков  бегали  по  централь-
ным  улицам Ульяновска,  наводя  ужас  на 
простых горожан. К счастью, в последние 
годы  до  такого  дело  не  доходит.  Работ-
ники  органов  правопорядка  в  тесном  со-
трудничестве  со  службой  безопасности 
клубов  проводят  работу,  которая  позво-
ляет исключить стычки фанатов. Крайний 
приезд  тольяттинцев  в  Ульяновск  весной 
нынешнего года обошелся без каких-либо 
инцидентов. А в минувшем матче тольят-
тинцы  вообще  остались  без  поддержки 
фанатов. Впервые за долгие годы клуб не 
организовал целенаправленный выезд бо-
лельщиков. Причиной тому - финансовые 
проблемы «Лады». Больше  того,  один  из 
работников администрации клуба расска-
зал, что перед командой вполне серьезно 
встал  вопрос  о  поездке  в  Ульяновск.  Как 
говорится,  тут  не  до фанатов  -  лишь  бы 
команду на игру отправить.

«Лада» прощала,  
«Волга» забила

Этим  летом  довелось  увидеть  игру 
«Лады»  воочию  -  в  Димитровграде  то-
льяттинская команда играла кубковый по-
единок  против  одноклубников.  Откровен-
но говоря, действия игроков разочаровали 
- 70 минут основного времени тольяттин-
ские  профи  выглядели  гораздо  хуже  ди-
митровградских любителей. Хозяева поля 
уверенно  вели  со  счетом  2:0  и  упустили 
это  преимущество  исключительно  из-за 
своей  неопытности.  Потом  была  серия 
пенальти, которую выиграли тольяттинцы. 
Именно эта победа несколько встряхнула 
команду - последовал ряд удачных матчей 
в  чемпионате. Это  позволило  коллективу 
из  Тольятти  закрепиться  в  середине  тур-
нирной таблицы зоны «Урал-Приволжье». 
Правда, в предыдущем туре ладовцы по-
терпели сокрушительное домашнее пора-
жение от «Челябинска» - 1:4.

Тем удивительнее, что уже на первой 
минуте  игры  против  «Волги»  гости  соз-
дали  голевой  момент.  Это  Азнаур  Герю-
гов  выскочил  на  рандеву  с  Константном 
Барановым,  но  переиграть  голкипера 
волжанин  не  смог.  Еще  через  несколько 
минут Александр Дмитрюк пробил рядом 
со штангой.

-  Реализуй мы  эти моменты,  игра  по-
шла  бы  по-другому,  -  посетовал  после 
финального  свистка  главный  тренер  то-
льяттинцев Игорь ЖЕЛТОВ.

«Волге» голевые моменты давались с 
трудом. Однако класс команды позволил 
из минимума  выжать максимум. На 15-й 
минуте  Константин Павлов  каким-то ше-
стым чувством прочувствовал, что нужно 
идти на добивание после удара Ильдара 
Бикчантаева и буквально занес мяч в во-
рота соперника.

В дебюте второго тайма Герюгов снова 
простил «Волгу», отправив мяч «в небе-

са»  после  выверенного  навеса  с  флан-
га. Хозяевам стало легче после того, как 
вторую  желтую  карточку  получил  Олег 
Роганов.  В  оставшиеся  полчаса  в  боль-
шинстве «Волга» имела игровое преиму-
щество, но счет остался неизменным. Тем 
не менее минимальная победа принесла 
ей полновесные три очка и первое место 
в турнирной таблице.

-  Сегодня  мы  провели  не  самую  луч-
шую игру, - отметил главный тренер «Вол-
ги» Сергей СЕДЫШЕВ. - У «Лады» было 
несколько голевых моментов. Нам повез-
ло, что соперник их не реализовал. Будем 
разбираться,  почему  совершаем  такие 
ошибки в обороне. У нас впереди выезд в 
Челябинск к сильному и принципиально-
му сопернику, который подобных ошибок 
может и не простить.

Игру забыть, результату 
порадоваться!
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ВОЛГА - ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 
1:0 (1:0)

Статистика
9-й тур (16 сентября)

ЗВЕЗДА - УФА-2 - 2:1 (0:1)
2 800 зрителей. Голы: Мухаметшин, 12 (0:1); 

Субботин,  54;  Тюкалов,  71  (2:1). Матч  в  каче-
стве  главного  арбитра  обслуживал  ульяновец 
Владислав РЫБАКОВ.

УРАЛ-2 - НЕФТЕХИМИК - 2:4 (0:3)
250  зрителей. Голы: Макаров,  19; Умаров, 

29 - с пенальти и 43 (0:3); Герасимов, 51 (1:3); 
Канаев, 66 (1:4); Лукоянов, 88 (2:4).

СЫЗРАНЬ-2003 - НОСТА - 3:1 (0:1)
900 зрителей. Голы: Яркин, 9 (0:1); Шевчен-

ко, 49; Малаховский, 61; Ушаков, 71 (3:1).
КАМАЗ - ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - 2:0 (0:0)
2 800 зрителей. Голы: Газданов, 48; Чушъя-

лов, 49. Незабитый пенальти: Турик  (З),  45  - 
вратарь. Удален Крючков (К), 86 - вторая жел-
тая карточка.

Положение на 19 сентября

№ Команда И В Н П М О
1. ВОЛГА 9 7 0 2 15-6 21
2. Нефтехимик 8 6 1 1 17-7 19
3. КАМАЗ 8 6 1 1 18-9 19
4. Звезда 8 5 1 2 14-9 16
5. Сызрань-

2003
8 4 2 2 11-6 14

6. Лада-
Тольятти

8 3 1 5 6-13 10

7. Носта 8 3 0 5 12-13 9
8. Уфа-2 8 2 0 6 5-17 6
9. Челябинск 8 1 2 5 8-10 5
10. Урал-2 8 1 2 5 9-14 5
11. Зенит-Ижевск 9 1 2 6 6-17 5

Бомбардиры

1-3.  Руслан ГАЛИАКБЕРОВ ---КАМАЗ --------- 5
  Ризван УМАРОВ ------------Нефтехимик - 5
  Евгений ТЮКАЛОВ ---------Звезда --------- 5
4-5. Евгений ВОРОНИН--------ВОЛГА -------- 4
  Артем ЯРКИН ----------------Носта ---------- 4

10-й тур. 21 сентября: Нефтехимик - Звез-
да.  22 сентября:  Лада-Тольятти  -  Сызрань-
2003.  23 сентября: Уфа-2  -  КАМАЗ,  Носта  - 
Урал-2, Челябинск - ВОЛГА.

«ТТ» уходит в отрыв
«Томь» и «Тамбов» одержали очередные 
победы. 

11-й тур (15 сентября): Луч - Тамбов - 0:1, Томь 
- Тюмень - 1:0, Шинник - Краснодар-2 - 2:2, Спартак-2 
-  Армавир  -  1:2,  Химки  -  Балтика  -  3:3,  Авангард  - 
СКА-Хабаровск - 1:1, Чертаново - Сибирь - 2:1, Сочи 
- Мордовия - 0:2, Факел - Нижний Новгород - 1:0, Ро-
тор - Зенит-2 - 1:1.

Положение на 19 сентября

№ Команда И В Н П М О 
1. Томь 11 8 2 1 17-4 26
2. Тамбов 11 7 3 1 21-12 24
3. Спартак-2 11 6 2 3 16-10 20
4. Авангард 11 6 2 3 11-9 20
5. Краснодар-2 11 5 5 1 15-11 20
6. Чертаново 11 5 4 2 21-15 19
7. Н.Новгород 11 5 3 3 11-8 18
8. Факел 11 5 1 5 14-11 16
9. Сочи 11 4 4 3 18-14 16
10. Шинник 11 4 4 3 9-9 16
11. Мордовия 11 4 3 4 15-12 15
12. Химки 11 4 3 4 16-17 15
13. СКА-Хабаровск 11 2 7 2 15-15 13
14. Луч 11 2 4 5 4-5 10
15. Тюмень 11 2 4 5 9-14 10
16. Балтика 11 2 4 5 13-19 10
17. Сибирь 11 2 4 5 8-15 10
18. Ротор 11 1 6 4 7-12 9
19. Армавир 11 1 2 8 4-20 5
20. Зенит-2 11 0 3 8 9-21 3

« ФНл

В перерыве матча болельщикам 
показали силовой экстрим.
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Один из претендентов  
на бронзовые медали 
не доиграет нынешний 
турнир.
Александр АГАПОВ

Матч 16-го тура

СТАРТ - СВИЯГА - 3:0 (тех.)
Самый скандальный чемпионат 

за последние годы получил очеред-
ной удар по своей репутации. 

Как  ранее  уже  сообщал  «ЧЕМ-
ПИОН»,  ишеевцы  не  смогли  при-
ехать  на  гостевой  матч  в  Барыш 
к  запланированной  дате  (9  сен-
тября).  Всю  следующую  неделю 
«Свияга» пыталась договориться с 
представителями «Старта» о пере-
носе  игры  на  резервный  день,  но 
действующие  чемпионы  области 
как  принимающая  сторона  на  это 
не согласились.

-  В первом круге барышцы сами 
просили  нас  сыграть  в  субботу  в 
10  часов  утра,  так  как  вечером их 
тренер Рыбаков очень хотел посмо-
треть чемпионат мира по футболу, 
-  отметил  нападающий  «Свияги» 
Альберт  ИДИАТУЛЛОВ.  -  Тогда 
наша команда пошла им навстречу. 
Мы сыграли в 10 часов, хотя у нас 
в  заявке  были  всего  12  человек  - 
многие просто не смогли приехать в 
это время. Сейчас уже мы просили 
пойти  нам  навстречу,  но  получили 
отказ. Я считаю, что это недостой-
ное поведение, и это не по-мужски. 
В  первую  очередь,  со  стороны  их 
тренера.

В  итоге  ишеевской  команде  за-
считали техническое поражение за 
неявку. А поскольку для «Свияги» 
оно  стало  уже  вторым  в  сезоне 
(до этого свияжцы без уважитель-
ной причины не явились на матч с 
«НИИАР-Димитровградом»),  кол-
лектив  из  Ульяновского  района 
автоматически снимается с розы-
грыша  чемпионата.  В  оставшихся 
матчах ишеевцам будут засчитаны 
технические поражения «0:3».

По  этой  же  причине  в  «группе 
риска» находится команда «Союз». 
В  первом  круге  базарносызганцы 
также  не  приехали  на  гостевую 
встречу  с  «атомщиками»  и  полу-
чили  первый,  предупредительный 
«технарь». 

17-й тур (15-16 сентября)

СШОР-ВОЛГА-М - ИНЗА -
 15:1 (7:1)

Голы: Тутаев,  2;  Курочкин,  7;  

Н. Данилин, 20; Гришин, 27; Уздинов, 32; 
Гришин,  33  (6:0);  Ф.  Столбов,  42  (6:1); 
Сайгушев, 43; Тутаев, 47; Кузнецов, 61;  
Басыров, 67; Абидов, 69; Басыров, 72;  
Тутаев, 73; Н. Данилин, 75; Семкин, 80 
(15:1).

Удален Пенкин, (И) 32 - грубая игра.
На  минувшей  неделе  дубль 

«Волги»  пропускал  очередной  тур 
первенства  МФС  «Приволжье»  и 
на  беду  «Инзы»  решил  заполнить 
игровую  паузу  в  матче  областного 
чемпионата. Впрочем, главной про-
блемой  бронзовых  призеров-2017 
стало  не  усиление  соперника,  а 
собственные  кадровые  проблемы. 
На  игру  в  Ульяновск  приехал  со-
став из 12 человек, что выглядело 
приговором  для  достаточно  воз-
растной команды, которой противо-
стояла  физически  подготовленная  
и обученная молодежь.

И  без  того  тяжелая  ситуация 
приобрела  масштабы  бедствия, 
когда футболист  гостей Иван Пен-
кин  грубо  сбил  форварда  хозяев 
Руслана  Тутаева  и  оставил  свою 
команду в меньшинстве.

В  итоге  волжане  едва  не  пе-
реписали  сезонный  рекорд  ре-
зультативности,  принадлежащий 
«НИИАР-Димитровграду»  (16:0 
над «Посадом» в девятом туре). Это 
также второй случай в чемпионате-

2018,  когда  одной  команде  за  
90 минут игры удалось преодолеть 
планку в 10 и более голов.

ОЛИМП - СТАРТ - 
4:0 (0:0)

Голы: Русеев, 50 - с пенальти; Сы-
суев, 56, 81; Табаков, 88.

Барышская  команда  потерпела 
самое крупное гостевое поражение 
в текущем сезоне.

СУРА - НЕФТЯНИК - 
1:4 (0:3)

Голы:  Прибылов,  25  -  с  пенальти; 
Шакеев, 28; Рунов, 38, (0:3); Гришин, 50 
(1:3); Прибылов, 83. 

Оформив  дубль  в  ворота 
«Суры»,  лидер  атак  «Нефтяника» 
Вячеслав  Прибылов  все  ближе 
подбирается  к  лучшему  снайперу 
чемпионата  Альберту  Шарипову, 
который  в  отчетном  туре  не  имел 
возможности пополнить свой  голе-
вой счет.

СОЮЗ - СШ 
«ДИМИТРОВГРАД» - 

0:4 (0:2)
Голы:  Гарипов,  26;  Нагибин,  45; 

Сладков, 69; Вальков, 86.

СВИЯГА - НИИАР-
ДИМИТРОВГРАД - 0:3 (тех.)

ПОСАД - ХК «ВОЛГА» - 
3:0 (тех.)

« Футбол. Чемпионат области

Вурнары к «Ладе» стали ближе,  
а дублеры «Волги» все ниже

« 3-й дивизион. Первенство МФС «Приволжье»

19-й тур чемпионата третьей лиги  
обе наши команды пропускали.  
В их отсутствие «Химик-Август» под-
тянулся к димитровградской «Ладе» 
на расстояние двух очков. Плюс  
к этому вурнарцы имеют одну игру  
в запасе. Ульяновская «СШОР-
Волга-М» опустилась на последнюю 
строчку таблицы, пропустив вперед 
«Крылья Советов-ЦПФ», которые 
выиграли второй матч подряд.

19-й тур (15 сентября): Зенит-Ижевск-М  - 
Крылья Советов-ЦПФ - 1:2, Акрон - Мордовия-М 
- 2:0 (вторым помощником главного арбитра от-
работал ульяновец Иван ФЕДУЛОВ), Сызрань-
2003-М - Дорожник - 1:7 (инспектор матча - Ва-
лентин  АРХИПОВ  из  Ульяновска),  Академия 
Коноплева - Химик-Август - 0:5 (встречу инспек-
тировал  ульяновец  Владислав  КУЧЕРЕНКО), 
Зенит  П  -  Дзержинск-ТС  -  0:0  (в  качестве  ин-
спектора матч поединок обслуживал Александр 
КОРОБКОВ из Ульяновска).

Положение на 19 сентября

№ Команда И В Н П М О
1. ЛАДА Дм 16 14 0 2 52-7 42
2. Химик-Август 15 13 1 1 52-14 40
3. Дорожник 17 12 2 3 40-16 38
4. Акрон 15 11 2 2 26-6 35
5. Дзержинск-ТС 17 8 3 6 34-18 27
6. Мордовия-М 15 6 1 8 19-29 19
7. Зенит П 17 5 3 9 25-24 18
8. Сызрань-2003-М 16 4 3 9 25-53 15
9. Зенит-Ижевск-М 16 3 5 8 12-29 14
10. Ак. Коноплева 17 2 4 11 15-42 10
11. Кр.Советов-ЦПФ 15 3 0 12 13-42 9
12. СШОР-ВОЛГА-М 16 2 2 12 13-46 8

 Бомбардиры

1. Сергей ЮВЕНКО ----- Лада Дм ----------17(3)
2.  Виталий БУРМАКОВ - Химик-Август ----16(3)
3.  Михаил САФОНОВ --- Сызрань-2003-М -----9
4.  Виталий АРАЛИН ----- Дорожник ---------- 9(1)
5-7.  Дмитрий АНТОНОВ -- Дорожник --------------7
  Иван КУЗНЕЦОВ ----- Лада Дм ---------------7
  Артем ЛОБОВ ---------- Химик-Август ---------7

Ближайшие матчи.  Кубок МФС «Привол-
жье». 1/2 финала. Первый матч. 19 сентября 
(среда): Акрон  -  Лада  Дм.    Первенство МФС 
«Приволжье». 20-й тур. 22 сентября (суббо-
та): Лада Дм  - Сызрань-2003-М,  Химик-Август  - 
СШОР-Волга-М.

В споре лучших бомбардиров 
сезона экс-форвард «Торпедо-
Димитровград» Виталий  
Бурмаков вплотную  
подобрался к нападающему 
«Лады» Сергею Ювенко.

«Свиягу» сняли  
с чемпионата Маленькие, зато с характером

Положение на 19 сентября

№ Команда И В Н П М О
1. НИИАР-Димитровград 18 15 2 1 66-7 47
2. Нефтяник (Новоспасское) 17 14 2 1 64-12 44
3. СШ «Димитровград» 17 11 0 6 40-25 33
4. Свияга (Ишеевка) 17 9 1 7 42-39 28
5. Старт (Барыш) 17 8 3 6 28-22 27
6. Олимп (Новоспасское) 17 7 4 6 38-36 25
7. СШОР-Волга-М 17 7 1 9 46-30 22
8. Инза (Инза) 17 5 4 8 28-45 19
9. Союз (Б. Сызган) 17 5 2 10 18-49 17

10. Сура (Сурское) 17 3 6 8 26-45 15
11. Посад (Кузоватово) 17 3 2 12 20-69 11
12. ХК «Волга» (Ульяновск) 18 1 3 14 11-48 6

Бомбардиры

1.  Альберт ШАРИПОВ ----------------НИИАР-Димитровград ----------------------20(3)
2.  Вячеслав ПРИБЫЛОВ-------------Нефтяник ---------------------------------------17(2)
3.  Сергей ПЕПИНОВ ------------------СШ «Димитровград» ------------------------14(2)
4.  Альберт ИДИАТУЛЛОВ -----------Свияга ----------------------------------------------- 12
5.  Андрей СТРЕЛКОВ -----------------НИИАР-Димитровград --------------------------11
6.  Алексей БРЫСИН ------------------Сура ----------------------------------------------11(1)
7.  Михаил УСАНОВ --------------------Посад ------------------------------------------------ 10
8.  Николай СЕМКИН ------------------СШОР-Волга-М--------------------------------- 9(1)
9-12.  Виталий ШМАТОВ ------------------Олимп ------------------------------------------------- 7
  Сергей БУТЯЕВ ---------------------СШ «Димитровград» ----------------------------- 7
  Михаил РУНОВ ----------------------Нефтяник -------------------------------------------- 7
  Антон ШАКЕЕВ ----------------------Нефтяник -------------------------------------------- 7

18-й тур (22-23 сентября): Нефтяник - СШОР-Волга-М, НИИАР-Димитровград - 
Олимп, Старт - Союз, СШ «Димитровград» - Посад.

« Юноши

Александр АГАПОВ

От  второй  позиции,  дающей 
путевку  на  всероссийский  фи-
нал, воспитанников Юрия Наза-
рова отделило всего одно очко.

-  В  прошлом  сезоне  эти  же 
ребята  занимали  второе  ме-
сто,  но  повторить  результат  не 
позволила  одна-единственная 
игра,  -  заметил Юрий Василье-
вич. - В игре со «Сменой-2002» 
из Бузулука я решил выпустить 
неосновных  игроков,  в  итоге 
матч  завершился  ничьей  -  2:2. 
Как  раз  этих  потерянных  очков 
нам  и  не  хватило,  чтобы  по-
пасть в первую двойку. Это моя 
тренерская  ошибка,  я  и  коман-
де об этом говорил.

  -  А  в  целом  мне  выступле-
ние ребят понравилось, - добав-
ляет Назаров. - Достойно сыгра-
ли с лидерами и в футбольном 
плане за этот год выросли. При 
этом по физическим данным мы 
оказались самыми меленькими, 
зато  у  нас  был  сильный  харак-
тер, что отмечали все.

В шаге от Топ-3 остановился 
«Старт-Университет-2003».  И 
вновь ульяновцам  не хватило 
одного балла. Они четвертые.

- Этот возраст по своим воз-
можностям  мог  подняться  и  на 
второе место, но в двух матчах 
у нас не было нужных игроков, и 
мы потеряли важные очки, - от-
мечает  тренер.  -  Поначалу  это 
не казалось очевидным, но кон-
цовка чемпионата показала, что 
в  этом  составе  есть  перспек-
тивные  ребята.  В  следующем 
сезоне  заявим    объединенную 
команду 2002 и 2003 годов рож-

дения  в  третий  дивизион,  вот 
тогда  и  увидим,  кто  чего  стоит. 
Конечно,  будет  тяжело,  но  ни-
чего страшного. Нашей задачей 
будут не голы и очки, а стремле-
ние играть в футбол и биться в 
каждом матче. 

В  самой младшей  категории 
команд - игроки 2004 года рож-
дения  -  футболисты  «Старт-
Университета»  финишировали 
пятыми,  пропустив  на  строчку 
выше  земляков  из  «Волги-
2004».  Кстати,  для  волжан  это 
лучшее  выступление  в  сезоне 
(2002-й  год  занял  8-е  место, 
2003-й  -  7-е.)  А  двое  футбо-
листов  из  этой  команды  -  на-
падающий  Юрий  Тряпичкин  и 
полузащитник  Андрей  Еремин 
- попали в расширенный список 
кандидатов  в  сборную ПФО  на 
всероссийские  юношеские  со-
ревнования.

- Мы добились прогресса и на 
данный  момент  показали  свой 
максимум,  -  резюмировал  тре-
нер  «Волги-2004»  Никита  ЕГО-
РОВ.  -  Это  прямое  следствие 
улучшения  условий  для  трени-
ровок на обновленном стадионе 
«Симбирск».  Я  думаю,  в  сле-
дующем году эта команда будет 
способна показать и более вы-
сокий результат. Начиная с 2004 
года, мы проводим целенаправ-
ленный отбор,  собирая лучших 
ребят со всей области. А вот в 
старших  возрастах  -  2002-м  и 
2003-м - из-за смены тренерско-
го состава команды собирались 
с нуля, приглашали ребят, грубо 
говоря,  со двора. Отсюда и  та-
кие скромные результаты.

Завершились юношеские турниры МФС «Приволжье»,  
по итогам которых ульяновский «Старт-Университет-2002»  
занял третье место в группе «С». 

« МиНи-Футбол. Ветераны

У «Симбирска» еще один трофей!
В  понедельник  на  стадионе 

«Старт»  состоялся  финал  Куб-
ка  Ульяновска  среди  ветеранов 
45+. В главном матче за трофей 
сошлись чемпион-2018  -  коман-
да  «Симбирск»,  и  бронзовый 
призер  минувшего  первенства 
-  «Динамо».  Игра  завершилась 
победой  «Симбирска»  -  3:1. 
Хет-триком  отметился  экс-игрок 
ульяновской «Волги», 41-летний 
Сергей Евин (по регламенту со-
ревнований  допускается  уча-
стие в матче двоих футболистов 
старше 40 лет). Таким образом, 
к двум золотым медалям в чем-
пионате  города  («Симбирск» 

выиграл турнир как в возрастной 
группе  45+,  так  и  в  категории 
40+) команда Игоря Мишина до-
бавила еще и победу в Кубке.

А  вот  в  кубковых  баталиях 
«младших»  ветеранов  (игроки  
40 лет и старше)  фавориты се-
зона  потерпели  фиаско:  те  же 
«горожане»  в  1/4 финала  прои-
грали «Старту» (1:2), а серебря-
ный  призер  чемпионата-2018  - 
команда «Волжанин» - с тем же 
счетом  уступил  «Речпорту».  В 
двух других играх: «Мотор» взял 
верх  над  «Олимпом»  (2:0),  а 
«Бриг»  разбил  «Димитровград» 
(4:1).
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Один из лидеров сегодняшней 
«Волги» призвал болельщиков не 

посыпать голову пеплом.

- Игорь Васильевич, не так 
давно «Родина» заручилась 
гарантиями губернатора Ки-
ровской области, который 
заверил, что команда в но-
вом сезоне выступит в элите 
отечественного хоккея с мя-
чом. Можно сказать, что самое 
страшное в этой истории для 
«Родины» позади?
- Отправной точкой стало то, что 

интерес к нашей команде проявил 
директор завода «Лепсе» Геннадий 
Александрович Мамаев. Он был с 
«Родиной» и в ее лучшие време-
на, когда мы выигрывали «бронзу» 
чемпионата страны, да и в другие 
годы, поддержка «Лепсе» всегда 
ощущалась. Быть может, только 
в последнее время участие заво-
да в жизни нашей команды было 
не столь значимым, как прежде. 
Сейчас же этот человек вновь по-
вернулся к «Родине» лицом и пы-
тается нас поднять, по большому 
счету, со дна. Я очень надеюсь на 
деловые и личные качества Генна-
дия Александровича. Он заявляет, 
что команда нужна, команда будет 
боеспособной, которая сможет по-
казывать хороший хоккей.

- То есть финансирование 
«Родины» ляжет только на 
«Лепсе»?
- Вопрос с финансированием на-

шей команды остается открытым. 
Пока мы можем сказать, что поло-
жительная волна по этому вопросу 
уже пошла, мы приехали на Кубок. 
Надеемся, что в дальнейшем свою 
поддержку «Родине» окажут как ру-
ководство области, так и города.

- Вы имеете в виду финансо-
вую поддержку?
- Конечно, все решают финансы, 

но есть и другие аспекты - чисто ор-
ганизационные. Меня, например, 
как главного тренера команды не 
может не беспокоить момент, что 
мы не можем выстроить полноцен-
ный тренировочный процесс. Ста-
дион, на котором играет «Родина», 
не наш. Другие спортивные объ-
екты и арены также принадлежат 

иным организациям. Нас то пуска-
ют тренироваться, то не пускают. А 
если и пускают, то в каком-то усе-
ченном варианте… На мой взгляд, 
главенствующую роль в этих вопро-
сах должно играть министерство 
спорта Кировской области.

- То есть получается, что «Ро-
дина» - чужая в своем родном 
городе?
- Можно и так сказать. Ту же раз-

девалку при стадионе «Родина», 
пусть и на безвозмездной основе, 
мы арендуем у завода «Лепсе». 
Сам стадион принадлежит детской 
спортивной школе «Юность». Поэ-
тому любую тренировку или какое-
либо другое мероприятие нам при-
ходится согласовывать с нашим 
министерством спорта. Пока эти 
организационные вопросы не ре-
шены, то есть мы не можем зани-
маться в тренажерном зале тогда, 
когда это нам надо, не имеем воз-
можности тренироваться на льду, 
когда того требует тренировочный 
процесс. А хоккеист, пусть он уже 
состоявшийся мастер или, наобо-
рот, только начинающий игрок, не 
может прогрессировать без трени-
ровочного процесса. На сегодняш-
ний день мы такой процесс выстро-
ить не можем.

- Хоккеисты в «Родине» еще 
остались? Есть кем играть на 
Кубке?
- В Ульяновск мы выехали в со-

ставе 15 хоккеистов, трое из них 
- ребята 2001 г.р. У нас есть еще 
три-четыре ставки, чтобы пригла-
сить игроков. Романа Фролова из 
«Динамо-Казани» мы уже арендо-
вали. Сейчас ведем переговоры с 
другими ребятами. Все прекрасно 
понимают, что мы не можем пред-
ложить высокие зарплаты, а посему 
и круг игроков, которых мы можем 
пригласить в нашу команду, весьма 
ограничен. Наиболее проблемны-
ми у нас сейчас являются защит-
ная линия и полузащита. Перед 
Кубком двое игроков давали добро 
на переход в нашу команду, но в 
последний момент передумали. 

Сейчас вместе с нами тренируются 
три воспитанника нижегородского 
хоккея: Павел Даданов, Роман Але-
шин и Александр Чкалов.

- Но ведь проблемы есть не 
только с составом? Холодиль-
ные установки на стадионе 
«Родина» также нуждаются в 
модернизации. Не так ли?
- Совершенно верно. На сегод-

няшний день из четырех холодиль-
ных установок на полную мощ-
ность работает только одна, и еще 
одна установка работает только на 
половину своей мощности. Поэто-
му когда мы сможем залить для 
матчей в чемпионате, предсказать 
очень трудно. И это тоже для нас 
большая проблема. Опять же все 
упирается в финансирование.

- Но ведь в эту ситуацию «Ро-
дина» попала не сегодня и не 
вчера. Когда для вас как для 
тренера прозвучал первый 
тревожный звоночек?
- Три года назад. Тогда у нас 

также была скомканная предсе-
зонная подготовка, мы пропусти-
ли Кубок России, но, несмотря на 
это, мы все же смогли пробиться 
в восьмерку сильнейших клубов 
страны. Уже тогда у нас не хватало 
средств на спортивный инвентарь, 
на проведение полноценных пред-
сезонных сборов, я уже не говорю 
о том, чтобы содержать игроков 
среднего и выше среднего уровня. 
В тот момент мы искренне думали, 
что у «Родины» была черная поло-
са, но, как затем выяснилось, это 
была лишь всего серая полоса, 
дальше стало еще хуже и наша 
команда два года подряд занима-
ла последние места в чемпионате. 
А на сей раз на Кубок мы смогли 
взять с собой только 20 клюшек, 
купили все клюшки, что были в на-
личии, в одной из кировских фирм. 
Клюшки - шведские, но, разумеет-
ся, что не всем нашим хоккеистам 
эти клюшки подошли по номерам 
(от номера клюшки зависит в том 
числе и ее загиб. - Прим. М.С.). Хо-
чется надеяться, что следующий 

шаг у «Родины» будет только впе-
ред. Назад уже отступать некуда. 
Шаг назад будет означать провал 
в пропасть, профессиональная 
команда по хоккею с мячом в Ки-
рове просто прекратит свое суще-
ствование…  

- Чего ждать кировским бо-
лельщикам в новом сезоне?
- Мы уже несколько лет говорим 

нашим болельщикам о непростой 
ситуации в клубе. Но, наверное, 
болельщикам «Родины» все это 
порядком поднадоело. Они хотят 
видеть боеспособную команду, и 
я их прекрасно в этом понимаю. 
Но чтобы всего этого добиться, 
нужно всем вместе поработать - в 
том числе областной и городской 
администрации, да и самому клу-
бу есть над чем работать. И очень 
хотелось бы, чтобы независимо от 
результатов «Родины» на Кубке 
мы нашли понимание со стороны 
властей. Чтобы нас услышали. 
Только тогда мы начнем подни-
маться. По большому счету, у нас 
сейчас пришло третье поколение 
хоккеистов, за счет которых мы 
хотим подняться. Были у нас хоро-
шие ребята 1997-1998, 1998-1999 
гг.р, но из-за сложной ситуации в 
«Родине» они уехали в другие ко-
манды. Сейчас мы начинаем опи-
раться уже на совсем юных ребят 
- 2001 г.р. Но мы уже и их начинает 
терять. В частности, Никита Бело-
шицкий переехал в Иркутск. Но в то 
же время не могу не отметить, что 
практически все наши хоккеисты, 
которые сейчас играют в Суперли-
ге, в других клубах, готовы вернуть-
ся в Киров. За исключением только 
Сергея Шабурова - он фактически 
стал уже москвичом. Того же Алек-
сея Бушуева,будь он в нашей ко-
манде, я бы перевел его в среднюю 
линию. Главное - чтобы ситуация в 
клубе нормализовалась, появилось 
бы стабильное финансирование. 
Наши игроки обязательно вернутся, 
и «Родина» снова станет боеспо-
собной единицей отечественного 
хоккея с мячом. 

Игорь Загоскин: 
«Родина» стала чужой в родном 

городе? Можно и так сказать»

- Павел Яковлевич, в межсезо-
нье «Строитель» претерпел ми-
нимальные изменения в соста-
ве. Чем вызвана такая скромная 
селекция?
- Понятно, что наши финансовые 

возможности ограничены, и мы не 
можем себе позволить приглашать 
по-настоящему звездных хоккеистов. 
Но в то же время мы сохранили ко-
стяк команды и точечно пригласили 
двоих хоккеистов на те позиции, ко-
торые нуждались в усилении - Алек-
сея Башарымова («Саяны-Хакасия») 
и Артема Зимина («Динамо»), и они 
пока оправдывают возложенные на 
них надежды. 

- В преддверии Кубка в това-
рищеских матчах «Строитель» 
играл в один хоккей, в офици-
альных же матчах вашу коман-
ду просто не узнать. Как можете 
объяснить такие перемены в 
игре своих подопечных?
- Товарищеские матчи - это одно, 

официальные - другое. В товарище-
ских матчах мы искали ту игру, в ко-
торую нам будет комфортно играть. 
И мы нашли то, чего хотим. Хотя 
наша игра еще далека от идеала. 
И, в первую очередь, у нас хромает 
реализация моментов. Так, в игре 
против казанского «Динамо» мы не 
реализовали шесть голевых момен-
тов. В схожем ключе проходила игра 
и с московским «Динамо». Не забили 
свои мячи, появился некий мандраж, 
и, прежде всего ,у наших защитни-
ков, и в итоге проиграли. 

- Если перед игрой с казанским 
«Динамо» вам сказали бы, что 

ваша команда выиграет 6:2, по-
верили бы?
- Каждый спортсмен, если он 

Спортсмен с большой буквы, выхо-
дит на матч побеждать. Все-таки у 
казанского «Динамо» команда толь-
ко формируется, мы же уже второй 
год играем, по сути, одним составом. 
Так что результатом я не удивлен.

- Но ведь по исполнителям 
«Динамо-Казань», наверное, 
превосходит «Строитель»?
- Я так не думаю, у нас тоже есть 

хорошие исполнители. Да, у нас нет 
звезд, у нас все равные на льду и у 
нас есть настоящий коллектив.

- В 2021 году в Сыктывкаре дол-
жен пройти чемпионат мира, 
в связи с чем запланировано 
строительство крытой ледовой 
арены для хоккея с мячом.

- Вопрос по проведению ЧМ-2021 
в Сыктывкаре пока остается откры-
тым. 10 октября в Сандвикене будет 
заседание Международной феде-
рации хоккея с мячом, на котором 
и будет принято окончательное ре-
шение касаемо чемпионата мира в 
Сыктывкаре. Отказа от проведения 
ЧМ-2021 с нашей стороны точно не 
поступало. Что касается строитель-
ства крытой арены, то этот вопрос не 
в моей компетенции.

- За «Строитель» сейчас играют 
два воспитанника ульяновско-
го хоккея - Сергей Шебонкин и 
Сергей Филатов. Как оцените их 
игру?
- По каким-то соображениям 

Шебонкин и Филатов не подошли 
«Волге». Я же могу сказать, что они 
вписываются в игру «Строителя» и 
являются сегодня ведущими игрока-
ми нашей команды. 

- Задачи перед «Строителем» в 
этом сезоне уже обозначены?
- Первая задача - определиться, 

в какой хоккей мы будем играть: в 
атакующий или оборонительный. 
Желательно найти ту самую золотую 
середину. Кубок России мы рассма-
триваем как подготовительный этап 
к старту в чемпионате страны. По 
своей природе я максималист, играл 
в топ-клубах и не хочу биться за по-
следнее место. Понятно, что есть 
ведущие команды. Но на том же 
«Западе» сейчас на Кубке все клубы 
примерно равные, к фаворитам мож-
но причислить только московское 
«Динамо».      

Павел Франц: 
«Шебонкин и Филатов - 
ведущие игроки 
«Строителя»

- Рустам, в това-
рищеских матчах 

перед Кубком страны 
«Волга» показывала симпатич-
ную игру. Однако в игре против 
«Водника» с самого начала все 
пошло не так. На твой взгляд, в 
чем причины поражения нашей 
команды?
- Действительно, в товарищеских 

матчах мы выглядели иначе, про-
слеживался рисунок нашей игры. С 
«Водником» же у нас ничего не полу-
чалось, на льду был какой-то хаос, 
постоянные ошибки… В таких слу-
чаях говорят: «Первый блин комом». 
Но в то же время я хочу обратиться 
к нашим болельщикам, чтобы они ни 
в коем случае не посыпали голову 
пеплом. Возможно, на нашей игре 
сказалось и волнение. Все-таки в 

нашей ко-
манде мно-

го ребят, не имеющих 
достаточного опыта выступления в 
Суперлиге. А тут матч открытия, за-
полненные трибуны… Но поймите 
правильно, я ни в коем случае не 
ищу оправдания нашей невразуми-
тельной игре. Мы - профессионалы, 
должны перебарывать волнение, вы-
ходить на лед и играть в тот хоккей, в 
который умеем играть. В игре против 
«Водника» был не наш хоккей. Но я 
ничуть не сомневаюсь, что с каждой 
последующей игрой «Волга» будет 
играть все раскрепощеннее.

- «Водник» чем-то удивил?
- Я бы так не сказал. Скорее, тут 

сказался высокий класс отдельных 
хоккеистов. И, в первую очередь, 
это касается лидера атак «Водника» 

Евгения Дергаева. Игрок - высочай-
шего уровня, и, к сожалению, мы не 
смогли его нейтрализовать.

- Так получилось, что в этом се-
зоне на твоих плечах лежит бре-
мя одного из лидеров «Волги». 
Готов к новой роли для себя?
- Думаю, да. Любой спортсмен всю 

свою карьеру стремится к тому, что-
бы рано или поздно стать одним из 
лидеров. И вот этот час для меня на-
стал. Пришло время по-настоящему 
доказывать, чего ты стоишь на льду. 
Да, у нас есть опытные игроки, такие 
как Руслан Галяутдинов, Игорь Ле-
денцов, Алексей Ничков. И все же 
за организацию игры, по большому 
счету, отвечает Руслан. В одиночку 
трудно тащить игру всей команды, и 
моя задача - как раз помочь ему в 
этом.      

Рустам Тургунов:
«Это был 
не наш хоккей»

- Николай Викторович, в но-
вый сезон «Водник» входит в 
заметно обновленном соста-
ве. Тяжело далось решение 
взять курс на омоложение?
- Смена курса назревала уже. У 

нас были мастеровитые опытные 
игроки, но это был путь в никуда. 
Нужно было менять вектор разви-
тия клуба, мы резко омолодились. 
И, судя по товарищеским матчам и 
по первой игре в Кубке, мы двига-
емся в верном направлении.

- Руководство с понимани-
ем относится к переменам в 
команде? Каких-то высоких 
задач перед «Водником» не 
ставится?
- Разумеется, с пониманием. 

Это не одного года проект. По-
тихонечку, по ступенечкам будем 
подниматься вверх. Но локальные 

задачи всегда ставятся. Так, на 
Кубке наша задача - пробиться в 
финальный этап соревнований. 
Выполним ее - будет очень хоро-
шо, не получится - никто ругать за 
это нас не будет.

- В связи со сменой вектора 
развития «Водника» насколь-
ко тяжело было удержать в 
команде Евгения Дергаева? 
Ведь от недостатка предло-
жений из других клубов он на-
верняка не страдает?
- Предложения наверняка по-

ступали, но удержать Евгения в 
«Воднике» было не очень сложно. 
Женя - патриот своего города и ка-
питан команды.

- Перед стартовой игрой в Куб-
ке вы наверняка видели «Вол-
гу» в товарищеских матчах. 
Какой главный вывод сдела-

ли для себя из увиденного?
- В товарищеских матчах «Вол-

га» мне понравилась, и уже по 
сезону играть с ней будет тяжело. 
Пока ульяновской команде не хва-
тает опыта, короткая скамейка за-
пасных. Но со временем, думаю, 
у «Волги» будет хорошая команда.  

- На ваш взгляд, за счет чего 
в первую очередь «Водник» 
переиграл «Волгу»?
- Мы старались очень активно 

играть и в самом начале матча бы-
стро повели в счете. Но даже при 
этом игра очень непростая была. 
Пришлось очень много сил прило-
жить для победы. На данный мо-
мент команда у нас все же масте-
ровитее, в «Воднике» есть игроки 
и экстра-класса, и молодежь не-
плохая.

- Есть ли в Архангельске 

какие-то подвижки по вопросу 
строительства крытой арены 
для хоккея с мячом?
- Мы регулярно задаем этот во-

прос руководителям спорта Архан-
гельской области. Нам отвечают, 
что работа в этом направлении ве-
дется, однако ни о каких конкрет-
ных сроках строительства крытой 
арены речь пока не идет.

- Можно сказать, что комплек-
тация состава «Водника» на 
этот сезон уже завершена?
- Думаю, так и есть. Основной 

состав уже сформирован, плюс 
у нас на заметке есть несколько 
ребят из молодежной команды, 
но они сейчас тренируются по 
своей программе. Но уже по ходу 
сезона мы обязательно их будем 
привлекать к матчам за команду 
мастеров.  Материалы 4-5 полос подготовил Максим СКВОРЦОВ.  Фото Павла ШАЛАГИНА.

Николай Ярович:
 «Волге» нужно время, 
и тогда все получится»

Главный тренер «Родины» 
в беседе с «ЧЕМПИОНОМ» 
поделился буднями, а скорее 
проблемами кировской команды.

Главный тренер 
«Водника» считает, 
что «Волга» обладает 
необходимым 
потенциалом, чтобы 
вырасти в хорошую 
команду. 

Наставник 
сыктывкарского 
«Строителя» 
ничуть не удивился 
уверенной победе 
своих подопечных 
над казанским 
«Динамо».

«ЗАПАД»
16 сентября

Группа «А»
ЗОРКИЙ - МУРМАН - 6:2 (3:1)

100 зрителей. Голы: Патяшин, 7; Перминов, 39 - с угл., 86; 
Почкунов, 45; Кузнецов, 52, 70 - Кротов, 16 - с угл.; Лихачев, 68. 
Штраф: 30-20.

ДИНАМО - СТРОИТЕЛЬ - 3:2 (2:0)

100 зрителей. Голы: Барбаков, 25; Тарасов, 35; Попеляев, 
81 - Садаков, 52 - с пен.; Оппенлендер, 59. Штраф: 50-60. Матч 
обслуживала бригада судей из Ульяновской области: Александр 
ПРОНИН (Мирный), Алексей ХЛЕБНИКОВ, Александр ШАКИРОВ 
(оба - Ульяновск).

17 сентября

Группа «А»
ДИНАМО-КАЗАНЬ - СТРОИТЕЛЬ - 2:6 (1:3)

100 зрителей. Голы: Слаутин, 34 - с угл.; Ларионов, 73 - Сви-
ридов, 8 - с угл.; Садаков, 36; Леухин, 44 - с угл.; Шебонкин, 59; 
Оппенлендер, 80; Лихачев, 87. Нереализованный 12-метровый: 
Садаков (С), 6 - штанга. Штраф: 60-65. Удален Батманов (Д), 61 
- за три штрафа.

МУРМАН - ДИНАМО - 3:6 (2:5)

100 зрителей. Голы: Бойко, 5, 51; Кондратьев, 18 - с пен. - 
Иванов, 2, 7; Тарасов, 35, 70 - с пен.; Барбаков, 41; Стариков, 45. 
Штраф: 60-50.

Группа «Б»
СТАРТ - РОДИНА - 7:0 (4:0)

150 зрителей. Голы: Котков, 3, 89; Гавриленко, 26; Киселев, 
34; Бушуев, 51; Юханссон, 64; Катугин, 78. Штраф: 20-50.

18 сентября 

Группа «Б»
ВОДНИК - РОДИНА - 8:3 (6:3)

100 зрителей. Голы: Дергаев, 5, 8, 9, 15 - с угл.; Шеховцов, 
22, 52, 76 - с пен.; Антонов, 24 - Нелюбин, 7; Кураев, 27; Маслов, 
40. Штраф: 30-40.

Матчи «Динамо-Казань» - «Зоркий», «Строитель» - «Мурман» 
завершились вчера после подписания номера в печать.

19 сентября (среда): Зоркий - Динамо (11.00), Мурман - 
Динамо-Казань (14.00), ВОЛГА - Старт (18.00). 20 сентября 
(четверг): Строитель - Зоркий (10.00), Динамо - Динамо-Казань 
(13.00), Старт - Водник (16.00), Родина - ВОЛГА (19.00). 21 сен-
тября (пятница): 1-е место группа «А» - 1-е место группа «Б» 
(18.00).

« ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Кубок России

ВОЛГА - ВОДНИК - 3:7 (1:4)

16 сентября. «Волга-Спорт-Арена». 
2 500 зрителей. Судья - Садаков (Киров).

ВОЛГА: Атаманюк, Андреев, Симир-
гин, Скворцов, Леденцов, Галяутдинов, И. 
Ишкельдин, Шалухин, Крайнов, Тургунов, 
Ничков. На замену выходили: Гришин, 
Пименов, Барашков, Перевалушков, Ба-
шаев.

ВОДНИК: Шиляев, Кузьмин, Калинин, 
Козлов, Иванов, Тюкавин, Анциферов, Ло-
гинов, Климкин, Дергаев, Антонов. На за-
мену выходили: Сухоруков, Пивоваров, 
Желтяков, Шеховцов, Ибатулов. Русин.

Голы: Антонов, 1; Иванов, 5; Дергаев, 
19 (0:3); Леденцов, 32 - с 12-метрового 
(1:3); Шеховцов, 33 (1:4); Шалухин (Симир-
гин), 52 (2:4); Климкин, 55 - с 12-метрового 
(2:5); Леденцов, 62 - с 12-метрового (3:5); 
Антонов, 77 - с углового, 81 (3:7). Штраф: 
60-60.

«Волга» проиграла по делу, это 
нужно признать. Может, ульянов-
ские любители хоккея с мячом и на-
деялись на благоприятный исход, но 
чудо в тот вечер не произошло. Со-

бранная 1 сентября в День знаний 
наша хоккейная команда только на-
чинает познавать, как ей, собственно, 
двигаться дальше.

Возможно, после праздничной це-
ремонии открытия наши хоккеисты 
несколько перенервничали. Все-таки 
не каждый день можно поучаство-
вать в презентации команды, да еще 
и с дымовой  завесой, из-за которой, 
собственно, и появлялись игроки 
«Волги». К сожалению, праздничную 
атмосферу ульяновским хоккеистам  
поддержать не удалось.

По большому счету, уже на пятой 
минуте «Волга» оказалась в глубо-
ком нокдауне, оправиться от которо-
го подопечные Сергея Горчакова и 
Александра Савченко смогли только 
во втором тайме. Единственный мяч 
до перерыва волжане забили уси-
лиями Руслана Галяутдинова и Игоря 
Леденцова. Капитан нашей команды 
заработал пенальти, а воспитанник 

кировского хоккея уверенно пробил с 
«точки». Перед самым уходом в раз-
девалку «Волга» должна была заби-
вать второй мяч, но Дмитрий Гришин 
с нескольких метров пробил во вра-
таря «Водника» Михаила Шиляева.

Вторая 45-минутка, думается, 
вселила нотки оптимизма в сердца 
ульяновских болельщиков. Во вся-
ком случае, «Волга» прибавила в 
движении, а в самой игре появилась 
осмысленность. Но, как известно, 
чтобы побеждать, игру нужно пока-
зывать не отдельными отрезками, а 
на протяжении всех 90 минут. Судя 
по первой игре, «Волге» это не под 
силу. Но хочется верить, что только 
пока. Время для исправления оши-
бок у тренерского штаба ульяновской 
команды  еще есть, а уже сегодня у 
«Волги» новый экзамен: матч против 
одного из главных фаворитов Кубка 
России на «Западе» - нижегородско-
го «Старта».

За одного битого 
двух небитых дают

Ульяновская 
«ВОЛГА» 
в кубковых 
баталиях 
стартовала 
с поражения. 
Архангельский 
«ВОДНИК» 
оказался 
сильнее во всех 
компонентах игры.

Статистика
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Александр АГАПОВ

Важное  для  региональной 
школы  фехтования  событие 
произошло  на  отборочных  со-
ревнованиях в Санкт-Петербурге, 
где  за  места  в  национальную  
команду  боролись  126  спортсме-
нок. Анастасия с честью выдержа-
ла  серьезную  конкуренцию,  став 
третьим призером турнира.

К  отбору  в  Северной  столице 
воспитанница  ДЮСШ  «Атлет» 
подходила  в  статусе  чемпион-
ки  Поволжья  и  победительницы 
Спартакиады боевых искусств.

Начиная  со  стадии  квали-
фикации,  Анастасия  выиграла  
10  боев  из  11.  Не  покорился  ей 
лишь поединок за выход в финал, 
в котором Анацкая несколько уко-
лов уступила москвичке Ангелине 
Окутиной,  и  стала  обладатель-
ницей бронзовой медали  (бой  за 

третье место не проводился).
- Ехала в Питер с настроем на 

победу,  но,  к  сожалению,  чего-то 
не хватило,  -   рассказала АНАЦ-
КАЯ.  -    Возможно,  подготовки,  а 
может,  чего-то  еще.  Мы  немного 
отстаем от фехтования в крупных 
городах,  что-то  новое  к  нам  при-
ходит не так быстро, и узнаем мы 
об  этом  уже  на  соревнованиях. 
Вполне  реально  было  попасть  в 
финал,  но  сначала  я  отпустила 
соперницу  в  счете,  а  нагонять 
было  тяжело.  Но  мы  разобрали 
все мои ошибки, и я надеюсь, что 
в  скором  времени  у  меня  будет 
возможность их исправить.

- В первую очередь Настя - ду-
мающая  спортсменка,  -  охарак-
теризовал подопечную ее тренер 
Анатолий КОЖЕВАТОВ. - Она вы-
полняет  большой  объем  работы 
как в процессе тренировок,  так и 
самостоятельно. Также к числу ее 

сильных качеств следует отнести 
волю  и  стремление  к  победе  во 
что бы то ни стало. Свежий при-
мер - четвертьфинал отборочного 
турнира,  в  котором  Настя  прои-
грывала со счетом 4:8, но собра-
лась,  блестяще  провела  вторую 
половину боя и выиграла 15:9!

Кроме  Анастасии,  в  Санкт-
Петербурге  фехтовала  еще 
одна  ульяновская  спортсменка  -  
15-летняя  Дарья  Захарова,  кото-
рая замкнула первую 20-ку.

В  статусе  члена  кадетской 
сборной  страны  Анацкая  будет 
готовиться к первым международ-
ным соревнованиям - в Венгрии и 
Болгарии. 

Ранее  еще  трое  фехтоваль-
щиков  из  Ульяновска  -  Ангелина 
Смирнова,  Елизавета  Усанова  и 
Альберт Маллямов - выступали на 
этапах юниорского Кубка мира.

« МиНи-Футбол

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Четыре  претендента  на 
одну путевку в следующий 

этап  Кубка  России  - 
это  спортивная 
составляющая 
матчей,  кото-
рые  прошли  в 
уютном  игровом 

зале  «Ориона».  Но  если  быть  от-
кровенным  и  реально  смотреть  на 
вещи,  ульяновский  «Платон-ПСК» 
изначально не входил в число тех, 
кто поборется за выход в следую-

щий этап. Не то что-
бы  хозяева  паркета 
не  хотели  занять  в 

квартете  первое  ме-
сто.  Еще  как  хотели! Но 

все  прекрасно  понимали: 
«Платон-ПСК»  пока  не  может 

на  равных  бороться  с  командами 
уровня  Высшей  лиги  чемпионата 
России.  А  именно:  этот  пласт  ко-
манд был соперниками ульяновцев 
-  уфимская  «АЛГА»,  саратовская 
«Волга» и астраханская «Дельта».

-  О  положительном  для  нас 
спортивном результате сейчас речи 
не идет, - отметил перед стартовой 
игрой «Платона-ПСК» наставник ко-
манды Дмитрий НИКОЛАЕВ. - Этот 
турнир мы проводим в Ульяновске с 
одной  глобальной целью: показать 

региону,  что  такое  мини-футбол 
уровня  Высшей  лиги  чемпионата 
страны.  Чтобы  воплотить  это,  по-
требовались  силы  регионального 
минспорта,  спонсоров.  И  объеди-
нить их удалось.

Кроме  того,  организаторам  уда-
лась  еще  одна  важная  вещь  -  все 
три  дня,  что  в  «Орионе» шел  тур-
нир, трибуны были практически под 
завязку.  Особенно  на  играх  с  уча-
стием  «Платона».  Среди  болель-
щиков  было  немало  футболистов 
-участников  чемпионата  Ульянов-
ска,  а  также  игроков  «Волги». Ма-
рат Сафин, например, пришел под-
держать  земляков  в  первой  игре 
против  клуба «АЛГА». Безусловно, 
ульяновская  команда  большую 
часть  времени  играла,  уступая  в 
счете. Но болельщики все равно ис-
кренне поддерживали каждое удач-
ное  действие  игроков  «Платона». 
Вот, например, пост одной из самых 
популярных групп в соцсети «ВКон-
такте»  -  «Футбольный  Ульяновск», 
опубликованный  по  окончании 
турнира:  «Благодарим  парней  из 
«Платона-ПСК» за участие в Кубке 
России  по  мини-футболу,  за  само-
отдачу, за эмоции, яркие моменты. 
Спасибо руководству клуба и всем 
причастным,  что  привезли  турнир 
такого ранга в наш город, а Ассоци-
ации мини-футбола России - благо-

дарность за доверие! Респект всем, 
кто посетил данные соревнования, 
болел и поддерживал команды!».

Безусловно,  минувший  турнир 
для  мини-футбольного  Ульяновска 
- историческое событие. В послед-
ние годы этот вид спорта в регионе 
движется  исключительно  поступа-
тельно.  Взять  хотя  бы  чемпионат 
города.  Еще  десять  лет  назад  в 
турнире  играли  всего  несколько  
команд, а теперь - более 70 коллек-
тивов,  разделенных  на  несколько 
лиг.  По  сути,  «Платон-ПСК»  -  это 
третья команда региона, бронзовый 
призер Суперлиги. Наверняка опыт, 
полученный в играх Кубка  страны, 
поможет  команде  в  предстоящем 
сезоне бороться за более высокие 
места.

-  Надо  быть  откровенным:  в 
Ульяновске  найдется  всего  пара 
человек уровня Высшей лиги, - кон-
статировал после игры с уфимским 
клубом «АЛГА» капитан «Платона» 
Андрей  ЧЕРТОВ.  -  Мы  играли  с  
командами, которые действуют на-
много  быстрее.  Конечно,  нам  еще 
многому предстоит учиться.

Впрочем,  уже  по  ходу  турнира 
ульяновцы  продемонстрировали 
свою обучаемость. После сокруши-
тельного поражения в первом туре 
от соперников из Уфы со счетом 2:9 
они сумели дать бой астраханской 
«Дельте»:  надо  было  видеть,  как 
на последних минутах гости всеми 
силами отошли назад и лишь обе-
регали свое преимущество в один 
мяч,  даже  не  помышляя  об  атаке 
ворот  голкипера  «Платона»  Пав-
ла  Нефедова.  Страж  ворот,  кста-
ти,  все  три  матча  отыграл  выше 
всяких  похвал,  частенько  выручая 
свою команду после огрехов игро-
ков обороны.

-  У  нас  были  всего  две  недели 
на  подготовку  к  этому  турниру,  - 
констатировал  нападающий  «Пла-
тона»  Рамал  НАБИЕВ.  Это  ему 
суждено было войти в историю как 
автору первого ульяновского гола в 
ворота команды Высшей лиги чем-
пионата  страны.  -  И  впервые  мы 
играли матчи в формате «Тайм 25 
минут  чистого  времени».  Поэтому 
сил на концовку не хватало. Но мы 
будем  тренироваться.Теперь  мы 
видим, к чему надо стремиться.

Большой урок для мини-
футбольного «Платона-ПСК»
В Ульяновске впервые прошли матчи с участием команд Высшей лиги чемпионата 
России - заволжский ДОЦ «Орион» принял первый этап Кубка страны.

1-й тур (14 сентября)

ДЕЛЬТА - ВОЛГА-САРАТОВ -
 2:4 (1:2)

Голы: Коновалов, 6; Тагиев, 9 (0:2); 
Алханов,  19  (1:2);  Заплетин,  42  (1:3), 
Седов, 45 (2:3); Горбунов, 50 (2:4)

ПЛАТОН-ПСК - АЛГА - 
2:9 (1:3)

Голы:  Набиев  1  (1:0);  Арсланов, 
20 и 22; Низамутдинов, 24 и 28; Мар-
фенко  38,  (1:5);  Латыпов,  39  (2:5); 
Арсланов, 42; Фомин, 47; Зусько, 50; 
Марфенко, 50 (2:9).

2-й тур (15 сентября)

АЛГА - ВОЛГА-САРАТОВ -
 3:2 (1:2)

Голы:  Низамутдинов,  9  (1:0);  Коно-
валов, 20; Кисин, 22 (1:2); Низамутдинов, 
41; Марфенко, 44 - с пенальти (3:2).

ПЛАТОН-ПСК - ДЕЛЬТА - 
2:3 (0:2)

Голы: Колесов, 17; Ковшиков, 18; 
Седов, 39 (0:3); Агаев, 41; Салов, 49 
(2:3).

3-й тур (16 сентября)

АЛГА - ДЕЛЬТА - 4:3 (3:1)
Голы:  Катанэ,  1  (1:0);  Седов,  2 

(1:1);  Низамутдинов,  10;  Катанэ,  25 
(3:1); Седов, 32  (3:2); Низамутдинов, 
38 (4:2); Пьянов, 50 (4:3).

ПЛАТОН-ПСК - ВОЛГА-
САРАТОВ - 1:5 (1:2)

Голы:  Коновалов,  11;  Кисин,  18 
(0:2); Морозов, 20 (1:2); Болотин, 29; 
Коновалов, 32; Сенаторов, 43 (1:5).

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О 
1. АЛГА 3 3 0 0 16-7 9
2. Волга (Саратов) 3 2 0 1 11-6 6
3. Дельта 3 1 0 2 8-10 3
4. Платон-ПСК 3 0 0 3 5-17 0

Лучшим  бомбардиром  турнира  стал  нападающий  клуба  «АЛГА» 
Фидан Низамутдинов, на счету которого 6 мячей.
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Девять побед памяти 
Берендеева

80  боксеров  из  Ульяновской,  Тамбовской, 
Саратовской,  Нижегородской,  Самарской  об-
ластей, Чеченской Республики, Мордовии и Та-
тарстана приняли участие в V Открытом первен-
стве Ульяновска, посвященном памяти мастера 
спорта СССР по боксу Андрея Берендеева.

Победители среди боксеров Ульяновской об-
ласти. Девочки. 2009-2010 гг.р.: Анастасия ПА-
НЕЧКИНА  (40  кг,  «Гулливер»).  2003-2004 гг.р.: 
Влада КОКРИКОВА (48 кг, «Гулливер»). Юноши. 
2003-2004 гг.р.:  Алексей  ШИМАНАРЕВ  (63  кг, 
«Локомотив»). Юниоры. 2001-2002 гг.р.: Рама-
зан МУСТАФИН (46 кг, Димитровград), Сайдула 
АШАХАНОВ (48 кг, «Локомотив»), Антон ДВОР-
КИН  (50  кг,  «Локомотив»),  Кирилл  ИВАНОВ  
(80 кг, Димитровград). Юниоры. 2001-2002 гг.р.: 
Данил СТЕПАНОВ (69 кг, «Гонг»), Павел ЗАХА-
РОВ (75 кг, «Буревестник»).

Воспитанники  Николая  Сурова  (ДЮСШ  За-
свияжского района, «Локомотив») были отмече-
ны  индивидуальными  призами:  Антон  Дворкин 
(лучший  боксер  турнира),  Сайдула  Ашаханов 
(кубок за технико-тактическую подготовку).

Нападающий  
«Платона-ПСК»  
Рамал Набиев всегда 
нацелен на контактную 
борьбу.

С третьего места - в сборную России!
« ФехтоВаНие « бокС
16-летняя ульяновская  
саблистка Анастасия  
АНАЦКАЯ попала в 
состав сборной России 
среди кадеток (до 18 лет).
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« это иНтеРеСНо « ПляжНый   
           Волейбол

Наши ветераны  
держат  
«бронзовую» 
марку
Ульяновцы Фегим 
Замалдинов и Василий 
ЩЕРбАКОВ замкнули 
тройку сильнейших  
на первенстве страны 
среди ветеранов.

Наш  тандем,  играющий  вместе 
уже  пятый  сезон,  повторил  успех 
двухлетней  давности.  И  если    в 
2016-м Замалдинов-Щербаков взяли 
медаль  в  группе  «50+»,то  новое  до-
стижение относится к возрастной ка-
тегории «55+».  

Ветеранский  турнир  по  пляжному 
волейболу проходил в курортном по-
селке Витязево под Анапой. Однако, 
несмотря на райский антураж бархат-
ного сезона, путь к очередной «брон-
зе»  оказался  тернист.  Ульяновским 
ветеранам не  повезло  со жребием  - 
уже в первом раунде им в соперники 
достались  прошлогодние  чемпионы 
-  пара  из  Краснодара  и  Петербурга 
Дмитриев-Костюков.

По ходу поединка ульяновцы навя-
зали борьбу фаворитам, но все одно 
уступили  в  двух  партиях  и  отправи-
лись в нижнюю сетку плей-офф. Од-
нако стартовая неудача не выбила из 
колеи наших земляков. Они выиграли 
четыре  следующих  матча  и  проби-
лись в четверку сильнейших.

 - И надо же было такому случить-
ся, что в полуфинале мы снова попа-
ли на этих чемпионов, - сетует Фегим 
ЗАМАЛДИНОВ (чемпион мира среди 
ветеранов-1998  в  формате  4х4).  -  К 
тому  времени  мы  сильно  вымота-
лись, все-таки провели четыре игры, 
а  наши  соперники  -  только  две.  Так 
что мы снова уступили.

В матче за третье место Замалди-
нов и Щербаков уверенно взяли верх 
над  парой  из  Брянска  и  Воронежа 
(2:0), заслужив место на пьедестале.

-  Дали  себе  задание  -  пободать-
ся  и  в  следующем  сезоне,  если  со 
здоровьем  все  будет  хорошо,  -  до-
бавляет Фегим Александрович. - Как 
говорит мой  товарищ,  совершенству 
нет предела. 

Медленно, но верно три-
атлонная мода приходит и в 
Ульяновск. Хотя официаль-
но в нашем регионе триат-
лона нет, как нет и местной 
федерации.  Есть  лишь  от-
дельные  фанаты,  которые 
самостоятельно  трениру-
ются  и  пробуют  выступать 
на  выездных  соревновани-
ях,  да  группа  энтузиастов, 
желающих однажды пропи-
сать этот олимпийский вид 
спорта в своем городе.

Первый  важный  шаг 
в  этом  направлении  был 
совершен  в  июне,  когда 
ульяновцы  организовали 
первые  соревнования  по 
дуатлону.  Идея  родилась 
из традиционного забега по 
лестнице  Краеведческого 
музея «Волжский подъем».

-  В  этом  году  мы  до-
бавили  к  нему  велосипед-
ный  заезд,  -  рассказывает 
устроитель  соревнований 
и  активный  сторонник  раз-
вития  ульяновского  три-
атлона  Рамиль  ЕГОРОВ. 
-  Спортсмены  стартовали 
у подножия лестницы, под-

нимались  наверх,  а  потом 
садились  на  велосипеды 
и  ехали  по  центральной 
части  города.  Дуатлон  вы-
звал больший интерес, чем 
простой забег. Участникам, 
основу  которых  составили 
представители  движения 
«Беги за мной, Ульяновск», 
а  также  ветераны  «Юве-
ниса»  и  простые  жители 
города,  первый  опыт  по-
нравился.  Изначально  мы 
хотели  добавить  сюда  и 
водную  часть,  но  после 
прошлогодней трагедии (во 
время  заплыва  «Соединяя 
берега-2017»  утонул  спор-
тсмен  из  Буинска.  - Прим. 
А.А.)  к  теме  плавания  че-
рез Волгу нужно подходить 
очень  осторожно.  Хотя  мы 
будем разрабатывать и это 
направление, искать наибо-
лее  безопасный  маршрут, 
например, вдоль берега.

По  оптимистичным  про-
гнозам,  первые  полноцен-
но  триатлонные  старты  на 
Ульяновской  земле  состо-
ятся уже летом 2019-го. Со-
действие  в  их  проведении 

может  оказать  казанский 
проект  TIMERMAN,  специ-
ализирующийся  на  прове-
дении  крупных  спортивных 
мероприятий,  в  том  числе 
по триатлону. 

- Мы на связи с его ру-
ководителем  -  Вадимом 
Янгировым,  -  отмечает 
Рамиль  Евгеньевич.  -  У 
TIMERMANа  есть  готовые 
решения  организацион-
ных вопросов и опыт ком-
мерческого  развития,  так 
что сотрудничество с ними 
для  нас  будет  очень  по-
лезным. 

Кроме того, Егоров заме-
тил,  что  для  дальнейшего 
развития  триатлона  необ-
ходимо  наладить  сотруд-
ничество  с    региональны-
ми федерациями смежных 
видов  спорта  -  плаватель-
ной,  легкоатлетической  и 
велоспортивной.

-  Я  думаю,  их  предста-
вителям  будет  интересно 
поучаствовать  в  наших  со-
ревнованиях,  -  добавляет 
Егоров.  - Потому что ниче-
го  подобного  в  Ульяновске 
еще не проводилось.

ТрИаТлон в УльяновСКе:  
когда мечта станет реальностью?

За последние годы триатлон (плавание, велогонка, бег) превращается в один из главных 
фитнес-трендов современности. Что совсем не удивительно.  Даже самые простые 
соревнования в этом виде спорта - это всегда небольшое приключение и заманчивый вызов 
собственным возможностям. 

ОснОвные разнОвиднОсти 
триатлОна

Олимпийский: плавание - 1,5 км, ве-
логонка - 40 км, бег - 10 км. 

Спринт: плавание - 750 метров, вело-
гонка - 20 км, бег - 5 км.

Half  ironman,  или  «триатлон  113»  (по 
общему  количеству  преодолеваемых  ки-
лометров):  плавание  -  1,9  км,  велогонка 
- 90 км, бег - 21,1 км.

Ironman, или «триатлон 226»: плава-
ние  - 3,86  км, велогонка  - 180,25  км, бег 
-  42 км и 195 метров.

Ultra ironman: дистанции «триатлона 
226», умноженные в несколько раз.

Три последние разновидности относят-
ся к категории коммерческого триатлона. 
Участие в них требует стартовых взносов, 
дорогостоящего инвентаря и экипировки.

Для  Ульяновска  ориентиром  должен 
стать олимпийский формат. Кстати, мест-
ные соревнования по триатлону априори 
будут особенными - после плавательного 
этапа участникам предстоит бег вверх по 
лестнице с последующим велосипедным 
финишем.

P.S.  Также  существует  зимний  три-
атлон  (зимнее  троеборье),  состоящий 
из бега,  велогонки и лыжной  гонки. Про-
тяженность каждого этапа в нем не в по-
следнюю  очередь  зависит  от  погодных 
условий.

В  своем  заключительном  матче  «Часо-
вые» отправились в Самару, где сопернича-
ли  с  лидером  чемпионата  -  «Медведями». 
На тот момент ульяновцы занимали вторую 
строчку в турнирной таблице и в случае по-
беды  сохраняли  надежды  даже  на  первое 
место.

Стартовую половину соперники закончи-
ли с равным счетом - 12:12. В начале второй 
наша  команда  вырвалась  вперед  -  14:12. 
Однако  затем  «Медведи»  совершили  три 
тачдауна подряд и переломили ход игры. В 

итоге «Часовые» уступили со счетом 22:30.
- На эту игру с нами не поехали несколько 

важных футболистов, по большей части, это 
студенты, которые учатся в ульяновских ву-
зах,  - рассказал исполняющий обязанности 
главного  тренера Ulyanovsk Sentinels Алек-
сандр ТИМОФЕЕВ.  - Однако мы проиграли 
даже не по этой причине, а потому, что у нас 
еще очень молодая  команда  -  в  стартовом 
составе играют юниоры младше 18 лет, ко-
торых мы берем на матчи со справкой от ро-
дителей. Для своего возраста они действуют 

потрясающе,  но  нехватка  опыта  все-таки 
сказывается. У нас перспективная команда, 
но ей нужно время.

В  другом  матче  чайковские  «Гризли»  в 
гостях разгромили «Бульдогов» из Набереж-
ных Челнов (34:8) и сместили ульяновцев на 
третье место.

Однако  для  наших футболистов  еще  не 
все  потеряно.  Существует  вариант,  при  ко-
тором они могут стать серебряными призе-
рами. Им могут  помочь  обидчики  из  «Мед-
ведей»,  которым  22  сентября  предстоит 

закрывать розыгрыш чемпионата еще одним 
домашним матчем как раз против «Гризли». 

-  В  теории,  если  «Гризли»  проиграют  с 
разницей  в  85  очков,  а  история  американ-
ского футбола знает такие примеры, то мы 
перемещаемся на второе место, - объяснил 
исполнительный  директор федерации  аме-
риканского  футбола  Ульяновской  области 
Алексей СОРОКИН. - Поскольку в этом слу-
чае  у  нас  при  прочих  равных  будет  лучше 
разность очков.

Ульяновские «Часовые» третьи,  
но могут стать вторыми

« аМеРикаНСкий Футбол

кстати…
В  составе  Ulyanovsk  Sentinels  играет  сту-

дент из Анголы  - Нивалдо Мавунда. Он учится 
в УлГТУ, говорит на четырех языках. Нивалдо в 
команде уже второй год, выступает на позиции 
корнербека  -  игрока,  который противостоит  са-
мым  быстрым  футболистам  соперника  -  реси-
верам:  старается  их  прикрыть,  остановить  или 
перехватить летящий к ним мяч от квотербека. 

Материалы полосы подготовил  
Александр АГАПОВ.

близится к завершению чемпионат Поволжья по американскому 
футболу 8х8 Volga Bowl-2018, в котором команда Ulyanovsk Sen-
tinels гарантированно взойдет на подиум.
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19 сентября (среда)
Хоккей 
с мячом

Кубок России. Первый этап. 
«Запад». Ульяновск. 
«Волга-Спорт-Арена». 
19-21 сентября. 11.00 - 20.00.

Футбол Кубок МФС «Приволжье». 
1/2 финала. Первый матч. 
«Акрон» - «Лада» 
(Димитровград). Тольятти.

21 сентября (пятница)
Дзюдо Первенство области. 

Зал СДЮСШОР по дзюдо 
(пр-т 50 летия ВЛКСМ, 
д. 25). 10.00.

22 сентября (суббота)
  Легкая 
атлетика

Всероссийские соревнова-
ния «Кросс нации-2018». 
Центральный старт - 
с. Большое Нагаткино 
(Цильнинский район). 10.00.

Вольная 
борьба

Межрегиональный турнир 
среди юношей и девушек 
памяти мастера спорта 
СССР Рашида Алтынбаева. 
ДОЦ «Орион» 
(бульвар Львовский, 
д. 10б). 22-23 сентября. 

Вольная 
борьба

Первенство области среди 
юношей. ДОЦ «Орион». 
10.00.

Футбол Первенство МФС «Привол-
жье». 3-й дивизион. 
«Лада» - «Сызрань-
Пластик». Димитровград. 
Стадион «Торпедо». 16.00.

Футбол Чемпионат области. 
18-й тур. 22-23 сентября.

Туризм Областные соревнования 
по спортивному туризму. 
Лесной массив СК «Заря». 
22-23 сентября. 10.00.

Хоккей 
с шайбой

Кубок открытия НПХЛ. 
ФОК «Лидер» 
(проезд Сиреневый, д. 13а). 
22-23 сентября. Начало игр 
с  8.00. Вход свободный.

23 сентября (воскресенье)
Футбол Чемпионат России. 

2-й дивизион. «Челябинск» 
- «Волга» (Ульяновск). 
Челябинск.
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Большой кросс в Большом Нагаткине

Александр АГАПОВ

Традиция «РСД-форумов» зародилась в 
2009 году. Впервые он состоялся в Казани. 
Затем спортивные форумы принимали Мо-
сква  (2010), Саранск  (2011), Якутск  (2012), 
Чебоксары  (2014)  и  Доброград  Владимир-
ской области (2016). В 2018-м к этому спи-
ску добавился Ульяновск, где форум «Рос-
сия - спортивная держава» пройдет с 10 по 
12 октября.

Почему это важно?
На три дня к нашему региону будет при-

ковано внимание всей России. Ожидается, 
что  в  рамках форума  город  посетят  около 
трех тысяч гостей, в том числе - иностран-
ных. Среди VIP-участников форума  плани-
руются президент страны Владимир Путин, 
руководство  федерального  минспорта  и 
знаменитые спортсмены.

Что будет на форуме?
10  октября  -  открытие  и  день  работы  с 

президентом  страны.  Обсуждение  страте-
гии развития физической культуры и спорта 
до 2030 года.

На  Соборной  площади  запланировано 
проведение  16  мероприятий.  Среди  них  - 

открытие павильона «Битва роботов» и  ше-
стиметровой  «стены  пожеланий»,  темати-
ческие зоны «Национальные виды спорта», 
«Сдачи норм ГТО» и «Красноярск-2019 Уни-
версиада», которая будет работать все три 
дня. Также пройдут фитнес-марафон, спор-
тивные мастер-классы от звезд ульяновско-
го  фитнеса  и  спортивно-музыкальный  ма-
рафон с участием местных представителей 
эстрады и спорта «Держава Спорт Фест». 

11  октября  -  день  презентации  проек-
тов  Всемирного  фестиваля  единоборств 
ТАФИСА-2019 и большого футбола.

В  течение  дня  будут  проходить  показа-
тельные выступления федераций Ульянов-
ска и России по боевым искусствам. Жите-
лей и гостей города ждет подведение итогов 
конкурса  на  лучший  слоган  и  талисман 
предстоящего фестиваля с   награждением 
победителей.  Также в этот день в Калинин-
граде состоится матч группового этапа фут-
больной  Лиги  Наций  «Россия  -  Швеция». 
Ульяновцы будут  смотреть его  в  компании 
с… футболистами сборной, которые по тем 
или  иным  причинам  не  примут  в  нем  уча-
стие, а станут почетными гостями форума, 
проведут  встречу  с  болельщиками  и,  как 
обещают  организаторы,  немного  поиграют 
на одной из площадок. Кроме этого, в рам-

ках  форума  на  Соборной  площади  состо-
ится старт огня зимней Универсиады-2019.  
На 11 октября планируется пригласить груп-
пу  «Би-2».  Еще  одним  важным  событием 
второго дня будет церемония награждения 
именитых  спортсменов  в  области  боевых 
искусств с участием американского киноак-
тера, а с недавних пор и гражданина России 
Стивена Сигала.

12  октября  -  завершение форума:  чем-
пионские бои ММА, международный матч и 
дискотека.

На третий день запланирована «зарядка 
с чемпионом» - большой флешмоб, в кото-
ром примут участие спикеры и гости фору-
ма «Россия  -  спортивная держава».  Также 
12-го числа пройдут благотворительный ве-
ломарафон в поддержку детей с ограничен-
ными  возможностями  здоровья  и    мастер-
класс женской сборной России по футболу. 
Поскольку  сборы  будут  проходить  в  Улья-
новске,  ожидается,  что вечером россиянки 
проведут  международный  товарищеский 
матч  на  центральном  стадионе  «Труд». 
Плюс к этому на заключительный день за-
планированы    чемпионские бои по ММА и 
большая итоговая дискотека с экс-вратарем 
сборной России, а ныне известным дидже-
ем Русланом Нигматуллиным.

До Международного форума «Россия - спортивная держава-2018» - 21 день
Меньше месяца осталось до момента, когда 

в Ульяновске начнется главное спортивно-деловое 
событие года - VII Международный форум «Россия - 

спортивная  держава-2018».

« леГкая атлетика. анонс

В ближайшую субботу регион 
примет традиционный все-
российский «Кросс нации». 
Впервые главный старт прой-
дет в большом Нагаткине.

Правда,  всероссийская  ак-
ция по всей стране уже состоя-
лась в минувшие выходные. Но 
в  Ульяновской  области  празд-
ник  массовой  физкультуры 
решили  провести  на  неделю 
позже.  Просто  решили  разгру-

зить и без того плотный график 
спортивных  мероприятий.  При 
этом  акцию  впервые  доверили 
провести  Большому Нагаткино. 
Специалисты  говорят,  что  это 
достойный  выбор.  Легкая  ат-
летика  в  Цильнинском  районе 
на  особом  счету.  Многие  вос-
питанники  местной  спортивной 
школы  -  настоящие  звезды  не 
только областной, но и всерос-
сийской, и даже международной 
королевы спорта.

-  Ежегодно  у  себя  в  районе 
мы  проводим  множество  лег-
коатлетических  соревнований. 
В  их  числе  -  пробеги  «Солнце-
Нагаткино»  и  «Нагаткинская 
миля»,  -  говорит директор рай-
онной  спортшколы  Евгений 
КРАСНОВ.  -  Именно  по  трассе 
«Нагаткинской  мили»  и  плани-
руется  провести  «Кросс  нации-
2018». Ожидается, что на старт 
выйдут около тысячи участников 
-  приглашения  мы  разослали 

во все районы области. Самые 
старшие и выносливые побегут 
дистанцию 3 километра. Для са-
мых маленьких - воспитанников 
детских  садов  -  сделаем  старт 
на 300 метров. Кроме основных 
призов,  предусмотрены  специ-
альные.

Парад открытия «Кросса на-
ции» состоится на центральной 
площади  Большого  Нагаткина 
22  сентября  в  10.30.  Первый 
старт в 11.00.

СпортАНОНС

ПОЗДРАВЛЯЕМ
19 сентября
Олег ТАШНИЧЕНКО (футбол, УИ ГА).

20 сентября
Татьяна ФОМИНА 
(МСМК, пауэрлифтинг), 
Алексей ЧЕРЕДОВ (отличник физической 
культуры и спорта РФ).

21 сентября
Светлана СОЛУЯНОВА (МСМК, бокс), 
Дмитрий и Денис РАХМАНОВЫ
(ФК «Волга»).

22 сентября
Павел МАЙОРОВ (МФК «ПСК-Платон»).

23 сентября
Юрий АБРАМОВ 
(чемпион мира по кикбоксингу).

24 сентября
Евгений КЛЮЧНИКОВ (президент регио-
нальной федерации тхэквондо), 
Иван КУЗНЕЦОВ (ФК «Лада», 
Димитровград).

В Анапе и Туапсе начали с побед
« ПРеЗиДеНтСкие иГРы

Сборная Ульяновской об-
ласти, представленная уча-
щимися Димитровградского 
многопрофильного лицея, 
успешно выступает на Все-
российских президентских 
состязаниях среди школьни-
ков 2001-2003 годов рожде-
ния в Анапе. 

Александр АГАПОВ 

На  старте  соревнований 
наши ребята отличились в бад-
минтоне. Александр Быков стал 
чемпионом  среди  юношей.  У 
девушек  первое  место  заняла 
Виолетта Трофимова. В турнире 
по шахматам победу праздновал 
Артем Гречников.

Параллельно  с  Президент-

скими состязаниями в  соседнем 
Туапсе начались Президентские 
спортивные  игры  для  учащихся 
2005-2006  годов  рождения.    И 
здесь ребята и девчонки из Ди-
митровградского  лицея  также 
начали без раскачки. По итогам 
первого вида - легкой атлетики - 
наша команда занимает первое 
место в общем зачете. В ее ак-
тиве - победа в эстафете 4х100 

среди девушек,  в  этом же виде 
юноши  выиграли  «серебро»,  а 
смешанная  команда  (4  маль-
чика  +  4  девочки)  -  «бронзу»  в 
шведской эстафете. Сейчас про-
ходят соревнования по шашкам 
и плаванию. Впереди турниры в 
настольном теннисе, баскетболе 
и лапте. Соревнования в Анапе 
завершатся 23 сентября, в Туап-
се - 28-го.

               Ждем 
              СИГала 
и футболистов сборной
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